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令和２年度 飯田市議会報告・意見交換会で寄せられた意見等に対する中間報告　その２ (1/6)

№ ブロック 分科会 お出しいただいた意見等

1 遠山 1 新規の水力発電（中部電力）についても、まちづくり委員会への報告がなかった。行政内の横のつながりをつくってほしい。

2 遠山 1 意見交換会に入るまでの前置きが長すぎる。時間がもったいない。

3 遠山 1
環境衛生に限らず、まちづくり委員会に横の連携がない。好事例の横展開は良いことだが、情報を知る機会が無い。役員は２年の
任期が過ぎれば代わってしまう繰り返し。他地区の視察や事例リストの共有などが良いと思う。

4 遠山 1
「見える化」について。一番てっとり早いのは沿道の草刈りとかハナモモの植栽とか、ごみを捨てにくい環境づくり。きれいにし
ておけばごみは捨てにくくなる。

5 遠山 1 子どもとの連携については、学校主体でごみ拾いの活動がされている。

6 遠山 1 学校の軒下に誰でも使えるごみ袋があって、アルミ缶の資源回収をしている。中学校ＰＴＡもビンや缶の回収をしている。

7 遠山 1
中学校では生徒会活動にＰＴＡが参加する方式。保護者は車を出して協力している。ペットボトルの蓋は保育園と小中学校でそれ
ぞれ集めている。

8 遠山 1 ビールや日本酒はたくさん飲むことで経済活動に繋がるし、空き瓶を回収することで学校が潤うと前向きに考えている。

9 遠山 1 ポイ捨てごみは、待避所では減ってきていると思う。

10 遠山 1 地元の人は気をつけていて、ポイ捨てをしていないと思う。

11 遠山 1 ポイ捨てするような人は、有料化でお金を払ってでもビニール袋を買っていると思う。

12 中部 1 組合未加入者が松尾は多くいる。飯田市全体の組合加入率はどのような状況か。組合未加入の方への周知が大切。

13 中部 1 ごみの分別について、子どもたち（小・中学生）が教育の一環として学べるような取り組みができないか。

14 中部 1
２カ月に１回、ゴミ集積所等の写真を撮って地域の皆さんへ情報発信をしている。区民のごみ袋にマジックで印をつけ、区民以外と思われる方
の状況を調べている。

 　市議会の総務、社会文教、産業建設その他の各委員会では、分科会やアンケートでいただいた全524件の意見等のうち、ご意見ご要望

としてお聞きし、今後の参考とさせていただくと判断した84件について、所管する委員会での協議を経て取りまとめましたので、公表

いたします。なお、産業建設分科会に関しては資料No.５でまとめられています。
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15 中部 1
ごみ袋に名前を書く枠がある。清水区では１～２割の方しか名前が書かれていない。あまり効果がないのでは。他地区の状況はどうか。組合名
を書くのはどうか。

16 中部 1
名古熊地区では、ごみ袋の名前を書く枠に、組合と個人番号を書いている（例えば３班４組のAさん→　3-4-1）。立ち当番も年に数回しか行っ
ていない。

17 中部 1 ごみ問題は説明とアパート等の住人への対応とどうするかだと思う。

18 中部 1 環境文化都市。誇りを持つために、ごみは大切なことだが、地球環境をローカルな地域課題として取り組むことにも注目したい。

19 西部 1
集積所の管理を組合の方が行っているが、未加入者なのかルールを守らない方がいる。多くのことが組合中心で行われており未加
入問題は深刻である。

20 西部 1
資料４は委員会が用意した資料か？２０２８未来デザインでは柱に「環境文化都市」の事が見えにくいが、９月議会一般質問での市長答弁で
「環境文化自立都市」とか「環境文化未来都市」とあったが、未来デザインとの関係やこの言葉の意味は？

21 西部 1 環境文化都市宣言は県内でも飯田市だけと聞くが、それだけ飯田市はきれいなのか？

22 西部 1 長野などゼロカーボン施策を出しているが、市の具体的な目標や現状は？

23 西部 1 環境文化都市めざし、地域住民も自助・共助のなか努力をしいるが、公助としてどう文化都市を目指すのか？

24 北部 1 堅い挨拶されると意見を出しにくい会になってしまう。

25 北部 1 ありがとうございました。勉強になりました。

26 北部 1 環境モデル都市の状況はどうか。また、ほかの都市への呼びかけは

27 北部 1 不法投棄の具体的対策は

28 北部 1 竹の粉砕機について有効利用が必要ではないか。

29 北部 1 空き家の環境が悪く、近所迷惑となっている。どのようにしたらよいか。

30 南部 1 主旨、目的がみえなかった
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31 南部 1 問題の解決がみえないままで残念だった。

32 南部 1 小中学生はごみゼロ運動には参加している

33 南部 1 自分がコンビニで買ったのだから、ポイ捨てをコンビニのせいにしないで欲しい

34 竜東 1 時間の限られた中での説明なので仕方ないが、もう少し詳しい説明が欲しかった。

35 竜東 1 今までの話し合いの結果をどう生かしていくか

36 竜東 1
人口減少と高齢化が進んでいるのは仕方が無く、できることをするしかない。地域で出来ないことを行政に補填してもらいたい。
子どもたちと一緒にごみ拾いをするのも良いことだが、下久堅は子どもの数が少なくなっている。リニア効果で住みやすい地域に
変わっていってほしいと期待している。

37 竜東 1 「環境・住みよいまちづくり」昨年も今年もごみ問題が中心だった。キーワードに迫る（広いけど）話もしたい。

38 竜東 1 ゴミは山間部。文化は都市部。

39 飯田 1 テーマを絞ったほうがいいのではないか。「ごみ」とか。

40 飯田 1 空き家対策・自治会未加入者の問題

41 飯田 1 ラベンダーを植えた。雑草対策に土木課が除草剤の散布をしてくれている

42 南部 2
放課後子ども教室は一つのしつけの場でありその視点からも、核家族化の傾向で子どもたちが祖父母と暮らす事が少ない現状にお
いて、時間的に余裕のある高齢者の方により関わっていただく事が有用。

43 南部 2 川路・竜丘・三穂・子育て世代を対象にした事業はある。参加出来ない、しない世帯への広報や取組が必要だ。

44 飯田 2
保育園児と高齢者の交流があるが、地域の公民館で高齢者と交流する未就園児版があると良い。そこで子育て世代が祖父母目線の
緩やかな暖かさのある交流ができると良い。

45 飯田 2
町内納涼祭はPTA主体で地域の協力を受けて行っている。地域と子育て世代のつながりできる。保育園以下の子育て世代への、声掛
け、取組の検討をしていく。

46 飯田 広報 議員の皆さんは「何を、いつまでに、どういう結果を出すのか」ということを、私たち参加者（市民）に報告すべきである。
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47 飯田 広報
議員の皆さんが選挙の時に掲げた公約について、中間決算（何がどのようにいつ反映されたのか）をして、支持してくれた皆さん
に報告すべきである。

アンケート「３ 現在の飯田市議会について、議会や議員に何を期待しますか。」 

48 北部 広報 例えば、子育て学級講座等の見学、子守中のお母さんとの意見交換

49 中部 広報 市民の代表だということ（市民目線で）

50 南部 広報 飯田市の将来計画の充実、検討結果の公開。

51 竜東 広報 市が発展していくように行政側と協力して活動していって頂きたい。

52 飯田 広報 なりたい姿の構築。議員の公約に対する決算を任期の２分の１の時にする。

アンケート「４　飯田市議会の情報を何から得ていますか。」　

53 遠山 広報 傍聴

54 中部 広報 まちづくり委員会推進会議の議員報告

55 中部 広報 地区推進会議にて

56 中部 広報 松尾まちづくり委員会で

57 西部 広報 地元出身の議員だより

58 北部 広報 地元議員よりの報告会

59 北部 広報 市議の報告会

60 北部 広報 自治

61 南部 広報 議員より

62 南部 広報 市会議員
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63 飯田 広報 YouTube

64 飯田 広報 まちづくり委員会理事会

アンケート「５ ご意見、ご要望等がございましたら、ご記入ください。」 

65 遠山 広報 年２回ぐらいこういう機会を持ってほしい。

66 中部 広報
報告会として、報告内容が少ないと思う。松尾と鼎地区に絞ったもっと詳しい報告をしてほしい。問題点は上がっているはずなの
で、その経過報告が欲しい。

67 北部 広報 今年はコロナがあり、中止してもよかったのでは。人数を減らしての開催では意味がない。

68 北部 広報 時間をもう少しとっていただけたら。

69 北部 広報 人数を減らしての開催では、集約の意味がない。

70 北部 広報 今日のような機会をできるだけとり、市民の声を拾っていただきたい。

71 北部 広報 連絡を取り合う。自治会との。

72 北部 広報 地元の声を反映してほしい。

73 南部 広報
議会報告、先日のまちづくり連絡会のご意見はあったが、強行に開催は進めること。内容については、テーマがあるのでいいと思
う。

74 南部 広報
議会報告会とあるが、意見交換が主であり、分科会に関係した議会報告をもう少し聞きたかった。（議会で何をしているのか、考
えているのか）

75 竜東 広報
今回、住民の方から意見をいただいて、どう扱われるのか報告いただいたほうが良いと思います。住民の意見は普段の地域活動に
入って把握し、議会報告会で報告するのが本筋かと思います。

76 竜東 広報 出た意見がどこまで反映されるか疑問である。まちづくりへ報告願いたい。

77 竜東 広報 アンケートの聞きたい内容が分かりにくい項目あり。特に２－(２)、(３)

78 飯田 広報 市議におかれましては、自らの足で現場・作業・状況を見分願いたい。
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79 飯田 広報
毎年、市議会報告会を開いていただきありがとうございます。こういう機会を通して、市議会のこと、議員さんの役割・活動がよ
くわかります。今後ともぜひ継続していただきたいと思います。

80 飯田 広報

女性活躍社会でありますので、ぜひ女性議員さんが増えることを願っています。これも議員さんたちで本気になって取り組まない
と難しいと思います。自治会・まちづくり委員会の役員のなり手がないことを考えれば、進んで議員さんになろうという女性は本
当に少ないと思います。

81 飯田 広報 時間が短すぎる。もっとゆっくり話し合いをしないとだめ。

82 飯田 広報 時間が少ない。若い人たちの参加が必要。20・30・40歳代の参加を希望する。

83 飯田 広報
会議の前段で、学校の便所の内1つを洋式に交換するように活動したと説明を聞きましたが、これらは学生にアンケートを取れば足
りるように思われます。

84 飯田 広報 議員の声が小さく、こもっていて聞き取りにくい。
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